
CCaallcciinnaaddoo

visítanos en la red:6.00
pesosEsta edición consta de

24 paginas en 9 secciones
Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.$ www.contextodedurango.com

PAG 12MAS INF.

1111
SSÁÁBBAADDOO

MARZO
DE 2023

Año 30- Núm.10719

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

Buenos Días

Esteban le cumple a Lerdo,
familias tendrán espacios

públicos y calles modernizadas

Con tarjeta “Policía Amigo”, más familias
duranguenses mejor protegidas

Presentan
iniciativa

para apoyar
a jefas de

familia

En medio de retrocesos, se otorga
impunidad a grupos feministas del 8M

PAG 05MAS INF.

PAG 04MAS INF.

PAG 02MAS INF.



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Sábado 11 de marzo del 2023

DURANGO, DGO.
En Durango se cumplen los

sueños; por ello, Toño Ochoa
invita a las niñas y niños de
primarias públicas y privadas a
participar en el segundo
concurso Presidente por un Día
2023, porque su opinión
también es importante para su
gobierno. 

El o la ganadora se nombrará
en Cabildo el 26 de abril, luego
acompañarán a Toño Ochoa en
sus actividades, como entregar
aguinaldos y juguetes con
motivo del Día del Niño, indicó
Patricia Ibarra Hernández,
directora municipal de

Educación. 
Podrán participar todos los

alumnos de las 83 primarias de
la zona escolar número 2; su
representante, José Refugio
Rentería Silerio, reconoció que
esta experiencia formativa
permite el fortalecimiento de la
cultura cívica y democrática. 

Para registrarse, deben enviar
un escrito a su maestro o
maestra antes del 17 de marzo,
en el que aborden los
principales problemas que
enfrentan para estudiar y
cumplir sus sueños, dijo Ernesto
Ríos, subsecretario del
Ayuntamiento.

Con Toño Ochoa, la niñez
duranguense cumple sus sueños

DURANGO, DGO.

Para tener más espacios de
tranquilidad y libres de violencia,
Toño Ochoa rehabilitó la plaza
Anáhuac en el fraccionamiento
Huizache II, en donde decenas de
mujeres y sus familias disfrutaron
de diversas actividades
deportivas y culturales.

Marco Contreras Villanueva,

director de Seguridad Pública,
informó que las actividades ser
realizaron dentro de la Feria de
Prevención Seguras, organizada
por el Centro de Prevención y
Atención a la Mujer (Cepam), para
atender riesgos señalados por los
vecinos. 

Tras dejarlo limpio y seguro, las
mujeres hicieron deporte, juegos,
pláticas y capacitación en
primeros auxilios, con una gran

participación, especialmente de
jefas de familia, comentó la
coordinadora de Cepam, Emilia
Márquez Fernández. 

Además de ofrecer espacios
limpios, estas son acciones que
previenen la violencia contra la
mujer; por ello, se llevará la Feria
de Prevención Seguras a más
colonias y fraccionamientos,
como ha indicado Toño Ochoa,
recalcó Marco Contreras.

Por ellas, Toño Ochoa va por un Durango en Paz

DURANGO, DGO.
Agentes de la Dirección de

Seguridad Pública (DMSP) ya
cuentan con su tarjeta “Policía
Amigo” para acceder a
descuentos en 60 empresas de
Durango y con ello dignificar aún
más su labor en la protección de
las familias, informó Toño Ochoa.

Dignificar el trabajo de los
elementos de Vialidad y la Policía
Preventiva generará un Durango
aún más seguro, por eso los
empresarios se sumaron a esta
estrategia de Toño Ochoa,
coincidieron algunos de los

participantes.
Se prevé que el catálogo de

empresas alcance las 100, en
especial con aquellas que
respondan a las necesidades
propias de los más de mil 100
policías que la reciben, informó
por su parte Valeria Gutiérrez,
directora de Fomento Económico.

Estas promociones y descuentos
son una parte de lo que merecen
los policías que diariamente se
esfuerzan por hacer de Durango
uno de los municipios más
seguros de México, afirmó el
titular de la DMSP, Marco
Contreras Villanueva.

Con tarjeta “Policía
Amigo”, más familias
duranguenses mejor
protegidas
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“A Lerdo, con su amigo Esteban
Villegas, se le llegó la hora y
estamos cumpliendo lo que
prometimos”, dijo el Mandatario
Estatal al entregar la fachada y
remodelación del Panteón
Municipal, donde además reiteró
que vienen cosas buenas para
esta región como la instalación de
la empresa Tarafert que generará
más empleos para los laguneros.

“En diez días, máximo, ustedes
tendrán una calle nueva y será de
primera, como ustedes se lo
merecen”, precisó Villegas
Villarreal al entregar junto al
alcalde Homero Martínez, una
nueva imagen del Panteón
Municipal de Lerdo, así como la
modernización de la calle
Allende, obras que suman una
inversión de más de 11 millones
de pesos y son posibles de

realizar con parte del recurso
obtenido por la regularización de
autos de procedencia extranjera.

Apenas vamos por los primeros
seis meses y ya se sienten los
resultados, apuntó Villegas
Villarreal quien estuvo
acompañado de las titulares de la
Secretaría de Comunicaciones y
Obras Públicas (Secope), Ana Rosa
Hernández y de la Comisión de
Agua del Estado (CAED), Yadira
Narváez en esta gira de trabajo
por la Región Laguna.

Por su parte, el alcalde Homero
Martínez Cabrera junto a su
esposa Susy Torrecillas, agradeció
todo el apoyo para esta histórica
colonia San Isidro, “el gobernador
le está cumpliendo a los
municipios, porque hasta el día
de hoy, no se ha tenido retraso en
la dispersión de las
participaciones y eso a los
alcaldes nos permite hacer
planes”, expuso.

De igual forma, María del
Carmen Veloz, a nombre de los
vecinos destacó que Esteban ya es
un lerdense más, “gracias por
este gesto tan noble que usted
siempre tiene, dijo en su campaña
que a aquí a San Isidro usted le
iba a poner muchas ganas y lo ha
cumplido”, ya que gracias a las
gestiones del alcalde Homero
Martínez estos son hechos y no
mienten, puntualizó.

Finalmente, Esteban Villegas fue
enfático en pedir que la gente,
junto al alcalde, siga gestionado
recurso, ya que a finales de marzo
se entregará un primer paquete
de obra para agua, drenaje y
electrificación, por lo que
consideró importante seguir
escuchando las necesidades de las
familias lerdenses, para una vez
que llegue el recurso, se sigan
realizando trabajos de
modernización y mejoramiento
en  calles y espacios públicos.

Esteban le cumple a Lerdo,
familias tendrán espacios
públicos y calles modernizadas 
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DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de visibilizar los retos

que representan las desigualdades que
aún viven las mujeres, y así poder
orientar el trabajo legislativo a dar
respuesta a sus demandas y necesidades,
el Congreso del Estado impulsó la firma
de compromisos “Va por la Mujer”, por
parte de autoridades de los tres poderes,
gobiernos municipales, organismos
autónomos y el sector empresarial;
además se llevó a cabo un foro y la
conferencia “Los retos del 8M: ¿Cuál es la
respuesta gubernamental en Durango?”.

Dentro de las actividades que realizó el
Poder Legislativo en el marco del Día
Internacional de la Mujer, la diputada
Sughey Torres Rodríguez, promovió la
firma simbólica de compromisos a
realizar en un periodo de seis meses;
mientras que la diputada Marisol Carrillo
Quiroga, realizó la conferencia de la
activista defensora de las mujeres Sandra
Sierra Limones. Durante el primer evento,
el presidente de la Jugocopo, Alejandro
Mojica Narváez, destacó el trabajo que ha
realizado la legislatura favor de las
mujeres, resaltando  la iniciativa de la ley
de jefas de familia, la paridad de género
en los puestos del Gobierno del Estado y,
por supuesto, la integración del Congreso
del Estado, donde el 48 por ciento de las
curules están ocupadas por diputadas, lo

cual no había sucedido en ninguna otra
Legislatura.

“No puede haber paz, ni progreso, ni
igualdad; sin los mismos derechos y plena
participación de las mujeres… tenemos
que seguir trabajando todos juntos”
consideró Mojica.

En su intervención, Torres Rodríguez
aseguró que el Congreso del Estado está
trabajando para seguir promoviendo a
través de las iniciativas y reformas a la ley,
la paridad de género, el empoderamiento
económico de las mujeres. “Seguiremos
combatiendo la violencia de género, ya
que esta constituye una violación a los
derechos humanos”.

De esta manera, se conformó el Comité
de Vigilancia que estará integrado por la
presidenta de a CEDH, Karla Obregón; la
presidenta de Mujeres Universitarias,
Teresa Lucero Sánchez; la representante

de la Contraloría, Claudia Quintana, y la
presidenta de AMMPE, Carolina Heredia
Salazar; quienes darán seguimiento de los
compromisos realizados.

Durante la conferencia “Los retos del
8M: ¿Cuál es la respuesta gubernamental
en Durango?” que impartió la activista
Sandra Sierra, la diputada Marisol Carrillo
Quiroga, reconoció la lucha miles de
mujeres duranguenses y dio a conocer los
obstáculos que ha tenido en su vida, por
lo que consideró que los derechos no se
piden, sino que se exigen, “calladitas, no
nos vemos más bonitas”.

Por ello, convocó a las madres de familia
a creerles a sus hijas y así evitar que otras
sean tocas, para que puedan ser libres, ya
que no se puede maquillar la realidad.
“En el Congreso del Estado hemos
trabajado a favor de la mujer”, reiteró la
legisladora.

Congreso visibiliza retos de mujeres ante desigualdades

DURANGO, DGO. 
A fin de otorgar un apoyo económico

mensual a las mujeres jefas de familia que
se encuentran en condiciones de
vulnerabilidad, el cual no debe ser menor
a 15 días de salario, la diputada Paty
Jiménez Delgado, presentó la iniciativa
para crear Ley Estatal para el Desarrollo
y Protección de las Mujeres Jefas de
Familia.

“Muchas de las mujeres jefas de familia
en Durango, además de tener que generar
los recursos para proveer su hogar,
enfrentan el reto de la crianza de sus
hijos, lo cual se vuelve más complejo
ahora que el gobierno de federal ha
quitado las estancias infantiles y las
escuelas de tiempo completo”, resaltó al
hacer uso de la tribuna.

Por ello, a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN presentó la
propuesta legislativa, pensando en
generar mejores condiciones a las jefas de
familia, con la intención de incentivar
desarrollo y su progreso.

“Con esta ley pretendemos que se
reconozca el esfuerzo e importancia de
las mujeres jefas de familia en Durango y
que les ayudemos a que puedan salir

adelante, apoyándolas en estos
momentos en que la economía familiar se
encuentra en su punto más vulnerable en
las últimas décadas y reciban el trato que
merecen”, explicó al realizar la ampliación
de motivos.

De esta manera, se busca regular las
acciones gubernamentales para el apoyo
y protección de las mujeres a través de un
apoyo económico a quienes se
encuentren en situación de
vulnerabilidad y/o a través de sistemas de
capacitación para el trabajo, siempre que
se les brinde un suministro económico en
ambos casos.

La representante popular, señaló que
aún en muchos casos son mujeres

quienes tienen a su cargo la manutención
de los integrantes de los hogares, cuando
por divorcios, separaciones, viudez o
simplemente por diferencias con los otros
obligados a tales responsabilidades, lo
que les imposibilita dedicar mayor
tiempo a su preparación y superación
personal.

“No se pretenda cambiar los papeles
entre mujeres y hombres, sino que se
trata de propiciar las circunstancias que
garanticen la igualdad de posibilidades
entre unos y otras, se trata de sumar
fuerzas para generar una sociedad con
sentido de equidad y con disposición al
reconocimiento de las capacidades y
aptitudes”, resaltó Jiménez Delgado.

Presentan iniciativa para apoyar a jefas
de familia 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es clara la impunidad con que

cada 8 de marzo operan
colectivos feministas, que cada
vez se van engrandeciendo más,
en medio de retrocesos marcados
en un mundo que se va
demonizando.

Así lo indicó en conferencia de
prensa Agustín Laje, escritor,
politólogo y conferencista
argentino en su visita a Durango
para impartir pláticas diversas,
donde con argumentos rechaza
temas como el aborto, la
transexualidad y el
transgenerismo.

El escritor resaltó los hechos
sucedidos del pasado 8 de marzo
en las marchas feministas, son
recurrentes y se hacen en medio
de la impunidad porque si un
ciudadano normal hiciera el uno
por ciento de lo que ellas hacen,

estaría en la cárcel y es que estos
grupos tienen ciertos privilegios
como el de la impunidad, es decir
no ser perseguidos por la ley,
"desafortunadamente la ley es
una ficción y aquí hay gente que
sí está habilitada para romperla”.

Durante la conferencia de
prensa señaló que es una
dialéctica muy pobre y simplista
pensar que porque hay
determinados hombres que
violan a determinadas mujeres,
significa que todos los hombres
son violadores en potencia, como
lo generalizan.

Reconoció que sí existen
muchos problemas que resolver y
se observa al ver un incremento
en la violencia de hombre hacia la
mujer.

El tema del aborto es una
agenda que se ha venido
exponiendo no solamente en
México sino en todos los países,
defendiendo a mujeres y su vida

para que puedan matar a un
producto que llevan dentro, a una
vida que crece.

Señaló que la transexualidad y
transgenerismo han venido
creciendo y tan solo en Estados
Unidos se habla de un aumento
del cuatro mil por ciento donde
desde niños se busca hacer el

cambio de sexo a través de
bloqueadores hormonales que
antes se utilizaban para castrar
químicamente y ahora para
cambiarles el sexo, son
suministrados a niñitos que no
saben ni atarse los cordones de
los zapatos. Añadió que son
escenarios muy fuertes,

verdaderas carnicerías los lugares
donde se hacen las operaciones
de cambio de sexo.

Todos esos son proyectos que no
son influyentes y que al contrario
son absolutamente "intolerantes"
para todos aquellos que
pretenden transitar por la vereda
de enfrente.

En medio de retrocesos, se otorga
impunidad a grupos feministas del 8M
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DURANGO, DGO.
“Son el ejemplo de que se

pueden hacer las cosas de manera
diferente (…) a través a de
ustedes, mi reconocimiento a
cada docente que con los recursos
de que dispone, supo enfrentar la
transformación educativa que
exigió la pandemia (por Covid-
19)”, subrayó Guillermo Adame
Calderón, titular de la Secretaría
de Educación del Estado de
Durango (SEED).

Lo anterior, durante la entrega
de reconocimientos a la Práctica
Educativa a 53 docentes, que, a
través de la creatividad y la
innovación, lograron resultados
destacados al brindar el servicio
educativo a estudiantes de nivel
básico y media superior.

Al dar a conocer que el
gobernador Esteban Villegas
impulsará un nuevo Proyecto

Educativo para el estado, el
secretario de Educación, invitó a
los docentes a sumarse y poder
llevar a Durango a los primeros
lugares de aprovechamiento

académico en el país.
“Estoy cierto que, en Durango,

cada maestro y cada maestra
puso en juego toda su capacidad
para resolver, desde la distancia,

las necesidades educativas de
unos alumnos que, en
determinado momento ni
siquiera habían conocido
personalmente”, mencionó

Adame Calderón.
Asimismo, resaltó la lucha que

siguen enfrentando los docentes,
ante los estragos que provocó el
confinamiento, no solo en el
ámbito académico, sino las
afectaciones socioemocionales de
los padres y los alumnos.

En este sentido, la docente,
Olivia Pérez Payán, en
representación de los
galardonados, puntualizó que el
reconocimiento no es solo a los
docentes, sino a los miles de
estudiantes que, a pesar de las
circunstancias, se motivaron a
trabajar desde casa.

Cabe destacar que, el
reconocimiento se entregó a los
53 docentes duranguenses, de los
99 que fueron elegidos en la
convocatoria de la Unidad del
Sistema para la Carrera de
Maestras y Maestros (USICAMM),
a nivel nacional.

Docentes serán factor de cambio
en el gobierno de Esteban Villegas



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria de Salud en el
Estado, Irasema Kondo Padilla

reconoció que hay dificultades
para que los médicos quieran

viajar a municipios muy
apartados, sí por el tema de

seguridad, pero también porque
hay muchas complicaciones, que
afortunadamente se han ido
resolviendo. Hoy está abierta una
convocatoria y se dará prioridad
a los médicos locales.

Cuestionada en torno a la
convocatoria que se está
promoviendo para la
contratación de médicos, señaló
que se han buscado condiciones
de seguridad en los municipios
que colindan con estados como
Zacatecas y Sinaloa; el tema ya
sea dialogado con las diversas
instancias de seguridad Federal
Estatal y de los municipios,
garantizando que se preste
protección a las clínicas y
hospitales centros de salud donde
atienden los médicos.

Se ha hecho un trabajo muy
interesante con los presidentes
municipales para que se brinde la
protección y seguridad en las
clínicas y centros médicos, se
estuvo platicando para que se
cuidaran los lugares y a los
médicos. 

Además, se establecieron mesas
de trabajo con la Secretaría de
Seguridad Pública, la Guardia
Nacional y otras instancias te
garantizan la integridad de los
profesionistas.

Sin embargo, recalcó que en
términos generales influyen
varios temas para que algunos
médicos no accedan a irse a
comunidades alejadas, como es el
tema de traslado, el pago de una
renta y otros, por fortuna se han
ido subsanando y se tienen
incluso convenios con el IMSS y
con otras instituciones, en la
búsqueda de dar las mejores
condiciones para los galenos,
incluidos los especialistas que se
requieren.

Anotó que en este momento se
está contratando y se estará
dando prioridad a los médicos
locales, luego a los nacionales y si
en todo el territorio mexicano no
existen postulantes, algunas
plazas serán ocupadas por
foráneos.
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Se prioriza contratación
de médicos locales



Durango, Dgo. En apoyo a las personas que se encuentran en estado de rezago

educativo,  el gobierno de
Esteban, en coordinación con el
Instituto Duranguense de
Educación para Adultos (IDEA),
lanzó la convocatoria para todas
las personas voluntarias e
interesadas en participar e
impartir clases a partir de un
programa de alfabetización,
primaria y secundaria, para que
los beneficiarios tengan mejores
oportunidades de vida, sobre
todo en el ámbito laboral.

Lo anterior lo dio a conocer el
titular del IDEA, Israel Soto Peña,
quien detalló que ya se emitió la
convocatoria y a partir de este 11
de marzo al 15 del mismo, se
estará recibiendo la
documentación de los interesados
a quienes se les brindará un
subsidio económico, desde los
tres mil a los cinco mil pesos
mensuales y con la facilidad que
pueden atender  desde su
comunidad.

Soto Peña, mencionó que los
requisitos son básicos como tener
preparatoria, comprobante de
domicilio e identificación oficial,
y una vez inscritos a través de las
16 coordinaciones de zona que se
encuentran distribuidas en el
estado, ya pueden consultar las
bases en la página oficial
www.https://www.idea.gob.mx.

Adicionalmente, agregó de
acuerdo a los datos del Instituto
Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI), se tiene
registrados a 400 mil
duranguenses mayores de 15
años, es decir, un 30 por ciento
mayor de la población que tiene
nivel de rezago, principalmente
en secundaria; alrededor de 220
mil duranguenses no concluyeron
su primaria, 130 mil primaria y
cerca de 38 mil sin saber leer y
escribir.

Gobierno
lanza

convocatori
a para llevar
educación a

todos los
rincones de

Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Después de varios intentos, fue
hackeada y suplantada la fanpage
del Servicio Nacional de Empleo,
de la Secretaría del Trabajo y
Previsión Social por lo que la

dependencia alertó a los usuarios
acerca de esta situación y pidió
hacer caso omiso de cualquier
publicación del sitio.

A través de un comunicado, la
dependencia del orden estatal
informó que fue durante la
madrugada de este viernes
cuando fueron víctimas de robo
de identidad de la fanpage.

Por lo que este viernes no se
tuvo control acerca de las
publicaciones hechas a través del
s i t i o
https://www.facebook.com/snedg
o, por lo que se solicita a la
ciudadanía en general hacer caso
omiso en publicaciones
subsecuentes, ya que no
representa postura oficial de

ningún tipo.
"Te hay reiterados intentos para

el robo de identidad de nuestra
página este día se logró
consumar el hecho quedando
vulnerable para ser utilizada con
posibles fines ilícitos de otro tipo
como el acoso para alguna
persona por lo que esta
institución se deslinda del

contenido que emita dicha
página", señalar el comunicado.

"Estamos trabajando para
generar nuevos canales de
difusión que próximamente
daremos a conocer, lamentamos
el hecho y sugerimos realizar sus
búsquedas laborales en la página
de la Secretaría del Trabajo y
Previsión Social", puntualizan.

Hackean fanpage del SNE

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director del Instituto
Duranguense para la Educación
de los Adultos (IDEA), Israel Soto
Peña, advirtió que es la pobreza el
principal motivo del rezago
educativo.

"La pobreza es determinante
para que en algún momento
hayan abandonado su educación
básica", argumentó.

Dijo que Durango es de los
estados que presentan menor
rezago educativo, lo que lo ubica
entre las 10 entidades con
menores índices.

Explicó que se contabilizan 400
mil duranguenses en esa
condición, sin embargo, 38 mil de
ellos no saben leer ni escribir, 130
mil sin primaria y alrededor de
230 mil sin secundaria.

A nivel nacional el rezago
educativo sigue siendo un
problema grave que requiere de

mucha ayuda para resolverlo.
Durango tiene a 30 por ciento

de su población en rezago de
educación básica, lo que preocupa
al gobierno, por lo que el
mandatario estatal ha instruido a
llevar a cabo un programa amplio
para combatir este fenómeno.

Explicó que el IDEA atiende a

personas mayores de 15 años que
ya no pueden ser aceptados por
el sistema escolarizado.

Se cuenta con un programa
llamado 10-14 con el objetivo de
nivelar a las niñas y niños que por
alguna razón están rezagados, se
tiene presencia en los 39
municipios del estado, concluyó.

Pobreza, principal motivo de rezago educativo 

DURANGO, DGO.
“El partido es un aliado de las mujeres.

Somos el único partido que tiene un
organismo creado por y para las mujeres,
desde donde se impulsan a grandes
cuadros a nivel nacional y a nivel local. El
PRI siempre estará en el lado de ellas, para
apoyarlas y luchar por mejores
condiciones de vida para ellas y sus
familias”, destacó el presidente del Comité
Directivo Estatal del PRI, Arturo Yáñez.

Dijo que debido al trabajo que se realiza
desde el tricolor durante todo el año, se ha
logrado posicionar como la mejor opción
de los duranguenses, pues saben que la
prioridad es protegerlas y generar los
mecanismos necesarios de gestión en su
favor.

“Como ejemplo está el gobierno de
Esteban, el cual está integrado por más del
50 por ciento de mujeres en su gabinete,
pues es un gobernador sensible que desde
su campaña política ha dejado claro su
compromiso: A la mujer se le protege
desde que nace”.

El Partido Revolucionario Institucional
actualmente cuenta con cinco diputadas
dentro de la LXIX Legislatura de nueve
escaños obtenidos; en el interior del
estado hay cuatro mujeres presidentes
municipales que fueron impulsadas por el
partido; y se tiene una representación del

50 por ciento del total de regidores y
síndicos femeninos en todo el estado.

“El PRI es un partido promotor de la
mujer. Seguiremos impulsando su
desarrollo y exigiendo justicia como lo
estamos haciendo en Durango con el caso
de meningitis, donde principalmente se
afectó a la mujer y el Gobierno del Estado
ya ha dado resultados con detenciones de
los propietarios de los hospitales y
administradores. Así mismo, la Fiscalía
Anticorrupción ya detuvo a involucrados
en la función pública, del sexenio local
anterior”.

Finalmente, Yáñez Cuéllar recordó que
fue el PRI, en el sexenio del presidente
Enrique Peña Nieto, “cuando se impulsó la
reforma electoral que garantiza la paridad
de género. Con esto se promovió que la
mujer fuera votada respetándose su
derecho a ser elegida”.

PRI, el partido promotor
de la mujer: Arturo Yáñez
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Como parte de las actividades

que el Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia (DIF) de
Gómez Palacio, llevó a cabo
dentro de la semana en que se
conmemora el del Día
Internacional de la Mujer, fue
impartida la plática “Pasado,
Presente, Futuro, Mujer Actual” 

La charla, a cargo de la
Coordinación de Fortalecimiento
Familiar, Humano y de Valores, se
realizó en las instalaciones de la
empresa “Carrocería Gallegos” y
la Unidad Médico Familiar 53 del
IMSS, con el apoyo de la alcaldesa

Leticia Herrera Ale, quien busca
en todo momento, brindar
atención a la mujer
gomezpalatina, incluidas aquellas
que por su trabajo pueden tener
menos acceso a este tipo de
actividades. 

La directora del DIF Municipal,
Brenda del Socorro Calderón
Carrete, destacó la importancia
del trabajo que el personal de
dicha coordinación realiza, ya que
previo a ofrecer dicha plática, se
hace del conocimiento a los
asistentes, cuál es la función del
DIF y todas las áreas que lo
integran como el Internado

Francisco Zarco, el Centro PAMAR,
los centros comunitarios, las
estancias infantiles, el Centro de
Psicoterapia entre otros.

Respecto al tema relacionado
con el Día Internacional de la
Mujer, se dio una amplia
explicación respecto a la
conmemoración de este día, los
logros y avances que las mujeres
han tenido desde que dicha fecha
se instituyó en 1977,
reflexionando sobre los avances
en diversos ámbitos, siendo la
alcaldesa de Gómez Palacio, una
mujer ejemplo de esfuerzo y de
trabajo en el ámbito político,

social y empresarial.
Dijo, además, que para entender

esta fecha, fue preciso explicar a
los presentes conceptos tan
importantes como la equidad de
género o lo importante que es
tener acceso a una vida libre de

violencia, durante la charla se
hizo mención al próximo refugio
de mujeres y se hizo del
conocimiento de las asistentes los
servicios que DIF, PRODEM y el
Instituto Municipal de la Mujer
tienen para apoyarles.

Trabaja DIF Gómez Palacio en
la equidad de género

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Durante la sesión ordinaria de
cabildo, la presidenta municipal
de Gómez Palacio, Leticia Herrera
Ale, tomó protesta a la ciudadana
Ana Lucía Ramírez Cuesta, quien
a partir de ese momento asumió
la titularidad de la Contraloría
Municipal.

Luego de que la primera
autoridad hiciera su propuesta
ante el pleno del cabildo, las
demás fracciones declinaron su
derecho a presentar alguna otra
propuesta y expresaron su total
confianza en la alternativa
presentada por la alcaldesa, pues
hasta el momento su equipo de
gobierno ha superado los
resultados esperados.

Así, una vez que llegó el
momento de votar, Ana Lucia
Ramírez Cuesta, recibió el apoyo
unánime de todos los integrantes
del cabildo.

Sobre la formación y experiencia
de la hoy contralora, Herrera Ale
destacó:

"Es Licenciada en Ingeniería
Civil, con Maestría en Proyectos,
además de poseer una el título de
Contadora Pública; ha trabajado
para el Gobierno del Estado de
Coahuila y en el municipio de

Torreón; cuenta con experiencia
como asesora externa y auditora
de varios municipios, también ha

colaborado en importantes
despachos contables de la
región".

Finalmente, la alcaldesa
gomezpalatina, alentó a la nueva
funcionaria a cumplir cabalmente

el encargo conferido y a velar por
los intereses y los recursos de los
habitantes de Gómez Palacio.

Lety Herrera toma protesta a
nueva Contralora Municipal 



GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el objetivo de salvaguardar
la integridad física de las
personas que utilizan la
motocicleta como medio de
transporte, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, que encabeza la
presidenta Leticia Herrera Ale, a
través de la Dirección de Tránsito
y Vialidad, implementará el
programa ”Salvando Vidas”,
buscando así, erradicar malas
prácticas que ponen en riesgo la
vida de quienes viajan en este
tipo de vehículos.

Lo anterior, se votó en sentido
positivo por los integrantes del
cabildo, en la sesión celebrada el
día de ayer, luego de que
previamente se ampliará el plazo

con respecto a la propuesta hecha
por la comisión correspondiente
y acordaran que el período de
sensibilización cambiara de uno a
dos meses.

De acuerdo con la exposición de
motivos realizada por el Síndico
Municipal Jaime Alonso Aguilera,
la estadística de septiembre de
2022 a enero del 2023, presenta
un total de 376 lesionados en
accidentes viales, de los cuales
166 fueron motociclistas, de ahí
la necesidad de implementar esta
campaña.

La razón para ampliar el período
de sensibilización a dos meses,
obedece principalmente a lo
costoso que puede ser para
quienes utilizan este medio de
transporte, justo por su
accesibilidad, comprar uno o más

cascos para cumplir con lo que ya
está establecido en el reglamento,
sacar una licencia, o  hacer
reparaciones en sus motocicletas,
por mencionar algunos casos.

Durante el diálogo sostenido en
torno a este punto de acuerdo y
de manera previa a su votación,
coincidieron los integrantes del
cabildo en que las faltas o
imprudencias realizadas con
mayor frecuencia son: conducir
por los carriles de alta velocidad,
no utilizar las laterales del
bulevar Ejército Mexicano, viajar
más de dos pasajeros por
motocicleta, circular sin las
debidas luces, no portar el casco,
prácticas que sin duda rayan en
lo imprudente y provocan
accidentes de lamentables
consecuencias.
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Busca Ayuntamiento de GP
brindar seguridad a motociclistas 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

La alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale anunció que,
se aplicarán severas sanciones a
las personas que se sorprendan al
interior de los canales de riego,
con esta medida se pretende
inhibir a la gente que
habitualmente utiliza como
alberca  estos espacios, siempre
que el agua corre por ellos. 

Por esta razón, insta a los padres
de familias a que estén muy
atentos de sus hijos, pues son los
menores quienes, mayormente,
ignoran las recomendaciones,
exponiendo así su propia
integridad.

“Vamos a estar muy al
pendiente de que no vaya a
meterse nadie a los canales de
riego, tengan la seguridad de que
vamos a multar, y a poner
sanciones severas, ya que no
quiero más niños y jóvenes
ahogados en mi municipio"
expresó la presidenta municipal.

Para mí, es de suma importancia
que los padres de familia nos
ayuden a estar siempre
pendientes y a no dejar salir solos

a los niños, sobre todo, a aquellas
familias que viven a los
alrededores de los canales”,
apuntó la presidenta Leticia

Herrera Ale.
Por lo anterior, se establecerán

rondines de vigilancia por parte
de la dirección de Seguridad

Pública Municipal en
coordinación con Protección Civil,
quienes al detectar a personas
que hacen caso omiso de  las

indicaciones, serán puestos a
disposición de las autoridades
correspondientes para su debido
seguimiento legal.

Insta alcaldesa a evitar usar como
alberca los canales de riego



Enfrentamientos
en Uruapan
dejan al menos
dos muertos y
tres detenidos
Agencias
MICHOACÁN 
Una serie de enfrentamientos

dejó este viernes al menos dos
muertos y tres detenidos en
Uruapan, Michoacán.

Los hechos se escucharon
desde distintos puntos del
municipio, por lo que algunos
testigos difundieron videos
donde se escuchan las
detonaciones.

Los tiroteos desataron una
intensa movilización de
fuerzas estatales y federales,
que encontraron a los cuerpos
y detuvieron a los implicados.

Los operativos continúan
para retomar el control de la
zona e intentar localizar a
otros posibles responsables.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 45 años de edad, de
nombre Sergio Antonio Gallegos
Barrón, con domicilio en el
fraccionamiento Versalles, de esta
ciudad capital, murió calcinado al
incendiarse su vivienda de
materiales frágiles.

Los hechos ocurren la
madrugada de este viernes,
cuando se recibió un reporte por
parte de C5 mencionando que en
un domicilio ubicado en la calle

Lago de Tlahualilo se encontraba
el cuerpo sin vida de Sergio, luego
de que se incendiara la humilde
casa.

Al lugar acudieron elementos de
la Dirección Municipal de
Protección (DMPC), quienes de
manera inmediata lograron
controlar la situación, sin
embargo, el fuego ya había
consumido la humilde vivienda
en su totalidad, afectando
además el techo de una casa
aledaña.

Es de mencionar que al interior
de la vivienda siniestrada se

encontró el cuerpo calcinado de
Gallegos Barrón.

De este caso tomó conocimiento
el agente del Ministerio Público
quien se entrevistó con familiares
del ahora occiso, quienes
refirieron que Sergio Antonio
padecía de esquizofrenia, y que
con anterioridad había intentado
incendiar el lugar.

Posteriormente, el
representante social ordenó el
levantamiento y traslado del
cuerpo hacia las instalaciones del
SEMEFO de esta Fiscalía, para la
práctica de la necropsia de ley.

Muere calcinado al
incendiarse su vivienda 

Redacción
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General de la
República (FGR) a través de la
Fiscalía Especializada de Control
Regional (FECOR) en Durango,
cumplimentó un mandamiento
ministerial contra quien o
quienes resulten responsables,
por el delito contra la salud. 

Lo anterior se deriva de una
denuncia anónima en la que

quedó de manifiesto que en un
autobús, al parecer transportan
sustancias ilícitas. 

Con la finalidad de corroborar
los hechos denunciados, personal
de la Policía Federal Ministerial
(PFM), adscrito a la subsede de
Gómez Palacio, se trasladó al
tramo carretero Federal Gómez
Palacio, Durango-Jiménez,
Chihuahua, donde realizaron
revisiones aleatorias en un
autobús de pasajeros.

Los elementos de la PFM de la

Agencia de Investigación
Criminal (AIC), localizaron en la
parte del maletero un paquete
que contenía en su interior dos
envoltorios de forma cilíndrica.

El primero de ellos contenía
pastillas de diferentes colores con
las características del fentanilo,
con un peso aproximado de 600
gramos y el segundo de ellos
contenía en su interior una
sustancia granulada y
transparente con las
características de la

metanfetamina, con un peso
aproximado de un kilogramo con
50 gramos.

Por tales hechos y al no
encontrar a la persona
responsable de la conducta
delictiva, los elementos policiales
procedieron a decomisar los
narcóticos y los pusieron a
disposición del Fiscal de la
Federación en turno, quien realiza
los trámites legales
correspondientes para proceder
conforme a derecho.

Aseguran fentanilo y metanfetamina en autobús 
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Redacción
DURANGO, DGO.

En la clínica 1 del IMSS, murió
Berenice Romero Solís de 22 años
y Sandra Yanet Molina Hernández
de 32 años, a consecuencia de las
lesiones que sufrieron en un
percance carretero.

En este accidente resultó

lesionado Ramón de 44 años de
edad, vecino de la colonia, de
Virgen, de esta ciudad capital,
quien ingresó con fractura de
tibia derecha al Hospital General
450.

El accidente se suscita la noche
de este jueves, a las 20:20 horas,
cuando viajaban a bordo de un
vehículo de la marca Nissan, línea

Quest, modelo 2004, color
dorado, conducido por Ramón,
circulando por la brecha que
conduce al poblado Coscomate, a
la altura de la caseta de cobro,
sitio donde perdió el control de la
unidad provocando que se
impactaran por alcance contra un
tráiler, del cual se desconocen
más características así como la

identidad de su conductor, ya que
se retiró del lugar.

De este accidente tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público adscrito a El
Salto, Pueblo Nuevo, quien
ordenó el traslado de las ahora
occisas al Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
necropsia de ley.

Choque por alcance deja dos mujeres sin vida 

Varón se
priva de
la vida 
Redacción
DURANGO, DGO.

A las 12:05 horas de este
jueves, un varón de 39 años de
edad, de nombre Pedro, se
privó de la vida por medio del
ahorcamiento.

Fue un familiar quien lo
encontró en suspensión
completa dentro de su casa, en
la colonia Nuevo Refugio de
Gómez Palacio, Dgo., de
manera inmediata lo bajó para
brindarle los primeros auxilios,
sin embargo, Pedro ya no
contaba con signos vitales.

La sobrina del hoy finado
mencionó a las autoridades que
tenía un mes de haberse
separado de su pareja
sentimental y andaba en
depresión, por lo que decidió ir
a buscarlo a su casa
encontrándolo colgado, ya sin
signos vitales.

De enero a la fecha suman 33
suicidios en la entidad.

Redacción
DURANGO, DGO.
La mañana de este viernes, a las

09:10 horas, se registró un
choque volcadura en el bulevar
Francisco Villa y la avenida José
María Patoni que dejó como saldo
dos personas lesionadas.

En este accidente participó una

camioneta Blazer (volcada) y una
camioneta Honda CRV, resultando
ambos conductos lesionados, que
fueron valorados por
paramédicos de la Dirección
Municipal de Protección Civil
(DMPC), y dados de alta en el
lugar debido a que las heridas
que presentaron no eran de

gravedad.
Por el momento, se desconoce

cuál de los conductores invadió el
carril de circulación, sin embargo,
será la autoridad correspondiente
la que determine la
responsabilidad para uno de ellos,
de acuerdo al peritaje
correspondiente.

Choque volcadura deja dos heridos 
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

Roberto Capuano, asesor del
Sistema de Aguas de la Ciudad de
México (Sacmex), describió como
“histórica” la sequía que se vivirá
este 2023 por la baja cantidad de
llenado de las presas que
componen al Sistema Cutzamala.

En entrevista con Joaquín López-
Dóriga para Radio Fórmula el
experto apuntó que en los
próximos tres meses llegará 24
por ciento menos agua, en
comparación con la cantidad que
se recibía previo al problema de
sequía en México.

Estamos entrando en esta época

de sequía con muy poca agua
guardada”, advirtió.

Capuano destacó que desde el
inicio del actual sexenio se
diseñaron estrategias para evitar
una situación de desabasto de
agua tan grande como la de
Monterrey, Nuevo León.

Algunas de las medidas a
implementar son la reparación de
fugas y que el agua disponible se
distribuya de manera equitativa.

La manera de controlar esta
situación es controlar la cantidad
de agua que estamos
consumiendo”, dijo.

El asesor de Sacmex señaló que
cualquier uso de agua que no sea
para consumo humano no es

apropiado en este momento, es
decir, se exhorta a no regar
jardines ni a lavar carros y
banquetas con manguera, así
como arreglar fugas y
racionalizar la utilizada en el
baño y para lavar la ropa.

A las industrias también se les
pide reducir el consumo.

Todos nos tenemos que apretar
el cinturón “, expuso.

El pasado 7 de marzo,
autoridades del Estado de México
y de la Ciudad de México
presentaron la “Estrategia de
Atención ante la Temporada de
Estiaje 2023” a fin de
contrarrestar una sequía
profunda en la zona

metropolitana del centro del país
y niveles de almacenamiento
históricamente bajos en los
próximos tres meses.

Dicho plan estima la
rehabilitación de pozos, mejora
de fuentes de abastecimiento,

distribución equitativa, apoyo a
través de pipas y una campaña
para el ahorro en el consumo, con
el propósito de garantizar el
abasto de agua a la ciudadanía
tras tres años de sequías
consecutivos desde 2020.

Ciudad de México vivirá sequía “histórica”;
Sacmex pide racionalizar uso del agua

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO
El embajador de Estados Unidos

en México, Ken Salazar, instó a la
colaboración entre las agencias
de seguridad de ambos países
para combatir a los cárteles
mexicanos, después del secuestro
de cuatro estadounidenses en la
ciudad fronteriza de Matamoros
y el asesinato de dos de ellos.

“Hay que tener confianza, y la
seguridad es tener confianza
entre los que la trabajan. Eso lo
llevamos trabajando diariamente
para que tengan nuestra
confianza entre las agencias de
Estados Unidos y México, eso lo
vamos a seguir haciendo”, dijo en
una conferencia de prensa
celebrada en su residencia.

Sus declaraciones se dan en
medio de la polémica desatada
por el secuestro de cuatro
estadounidenses en Matamoros,
en el estado de Tamaulipas, de los
que dos fueron asesinados, y la
consecuente propuesta del
partido republicano de Estados
Unidos de declarar la guerra a los
carteles y designarlos como
terroristas.

El pasado miércoles los
republicanos presentaron dos
proyectos de ley que abogan por
considerar a los carteles
mexicanos como grupos
terroristas para así autorizar el
uso del Ejército para combatirlos.

Cuestionado por la posibilidad

de que las agencias de seguridad
estadounidenses trabajen en
territorio mexicano para
combatir al crimen organizado,
algo que el presidente Andrés
Manuel López Obrador ha
rechazado, Salazar señaló que el
éxito de la estrategia de
seguridad reside en la
colaboración.

“La realidad es que si vamos a
tener éxito en todo esto de la
seguridad, se tiene que tener un
trabajo fuerte y conjunto y de
confianza”, indicó.

Respecto al operativo en
Tamaulipas, destacó el trabajo

“conjunto” de las fuerzas de
seguridad de ambos países para
dar hallar a las víctimas al
reconocer que estuvieron en
contacto tanto con el Gobierno
federal como con el estatal.

“Hicieron un trabajo
envidiable”, alabó.

La propuesta de un grupo de
senadores republicanos fue
rechazada por el presidente
mexicano, Andrés Manuel López
Obrador, quien dijo que la
iniciativa es “irresponsable, una
ofensa al pueblo de México y una
falta de respeto a nuestra
soberanía”.

Sobre los hechos acontecidos en
Matamoros, que serán
investigados por la Fiscalía
General de la República (FGR)
mexicana, Salazar aseguró que no
descansarán hasta dar con los
delincuentes.

“Tenemos una muy significativa
operación en camino que
continuará hasta que
encontremos a los responsables
de las muertes de estos
americanos”, dijo.

Aunque en un primer momento
la Fiscalía General de Justicia de
Tamaulipas señaló que la
principal línea de investigación

era que las víctimas fueron
secuestradas y asesinadas el
pasado 3 de marzo fruto de una
“confusión“, en los últimos días
se ha especulado sobre la
posibilidad de que estuviesen
vinculados en asuntos de drogas,
pues varios de ellos cuentan con
antecedentes penales.

Cuestionado por el historial
delictivo de algunas de las
víctimas, el embajador
estadounidense no quiso dar
detalles al respecto y se limitó a
decir que su trabajo es garantizar
la seguridad de los
estadounidenses en México.

EE.UU. pide ayuda de agencias de seguridad
para combatir cárteles mexicanos
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Agencias
SAN LUIS POTOSÍ
Autoridades de San Luis Potosí

actualizaron el número de civiles
armados abatidos, producto de
un enfrentamiento con elementos
de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena).

El enfrentamiento ocurrió la
noche del 9 de marzo en la
comunidad Dulce Grande del
municipio de Villa de Ramos.

Militares realizaban patrullajes
de vigilancia cuando sujetos
armados les dispararon desde un
vehículo.

En el ataque un elemento del
Ejército murió, en tanto que se

reportó el abatimiento de seis
agresores.

Sin embargo, la Fiscalía General
del Estado (FGE) de San Luis
Potosí actualizó a nueve el
número de civiles armados
muertos, algunos de los cuales
fueron hallados en varias
parcelas.

Hasta el momento ninguno de
los civiles muertos ha sido
identificado.

La Sedena halló en el sitio del
enfrentamiento 10 armas largas y
dos cortas, así como equipo
táctico diverso, entre otros
objetos que fueron puestos a
disposición del Ministerio Público
correspondiente.

Sube a 9 número de civiles armados
abatidos en enfrentamiento en SLP

Agencias
El canciller Marcelo Ebrard

respondió este viernes al
republicano William Barr, exfiscal
de Estados Unidos, quien
respaldó en un artículo una
iniciativa para autorizar una
intervención militar en México
para combatir a los cárteles de la
droga.

El titular de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE)
respondió con otro artículo en
The Wall Street Journal, en el que
defendió la soberanía de México
y recordó el contraste entre las
declaraciones de Barr en
diciembre de 2020, donde
reconoció la necesidad de la
cooperación internacional para
combatir el crimen transnacional
y su última declaración.

El canciller mexicano citó a
Barbara Tuchman quien en su
libro ‘The March of Folly’ exploró
la “paradoja de por qué los
gobiernos siguen políticas que
van en contra de sus propios
intereses”.

La sobrerreacción a la hora de
proteger ‘intereses vitales‘ ha
llevado al despilfarro de los
recursos estadounidenses en una
gran locura de desproporción y
bajo la ilusión de la
omnipotencia. En su artículo de
opinión, Barr está perpetuando
este fundamento ilógico“, acusó
Ebrard Casaubón.

El secretario de Relaciones
Exteriores acusó que la propuesta
del exfiscal republicano viola el

derecho internacional, además de
que señaló que la estrategia del
sexenio de Felipe Calderón, que
Barr elogió, “condujo al nivel
actual de violencia en México”.

La voraz demanda de drogas en
Estados Unidos, junto con la
amplia disponibilidad de armas
estilo militar allá, explica en gran
medida el poder de los cárteles
para causar estragos.
Necesitamos una política sobre
drogas efectiva, y se debe detener
el flujo ilegal de armas hacia
México“, apuntó.

Marcelo Ebrard dejó en claro
que “México nunca permitirá que
se viole su soberanía nacional”.
Recordó que el país es socio clave
de Estados Unidos, por lo que
merece respeto.

La política del señor Barr
generaría aún más violencia y
víctimas en ambos lados de la
frontera, y dañaría aún más los
intereses de Estados Unidos al
erosionar toda la cooperación
bilateral“, acusó.

Ebrard Casaubón reconoció
finalmente que la producción de
drogas sintéticas,
particularmente fentanilo, “es
una amenaza para ambos
países”, un problema que ya se
aborda bajo el nuevo
‘Entendimiento Bicentenario’.

La cooperación es el mejor
camino a seguir, no una
estrategia irracional que
impondrá costos masivos a
México y Estados Unidos”,
concluyó.

Este viernes, Ebrard recibió a
Elizabeth Sherwood-Randall,
asesora de Seguridad Nacional del
presidente de EE.UU., Joe Biden.

La reunión se dio en el marco del
Entendimiento Bicentenario
sobre seguridad, salud pública y
comunidades seguras entre
México y los Estados Unidos
como parte de la estrategia
binacional contra el tráfico de
armas y fentanilo.

También este viernes, el
embajador de Estados Unidos en
México, Ken Salazar, instó a la
colaboración entre las agencias
de seguridad de ambos países
para combatir a los cárteles
mexicanos, después del secuestro
de cuatro estadounidenses en la

ciudad fronteriza de Matamoros
y el asesinato de dos de ellos.

La postura de Salazar se dio en
medio de la polémica desatada
por el caso de Matamoros y la
consecuente propuesta del
Partido Republicano de Estados
Unidos de declarar la guerra a los
cárteles y designarlos como
terroristas.

El pasado miércoles los
republicanos presentaron dos
proyectos de ley que abogan por
considerar a los cárteles
mexicanos como grupos
terroristas para así autorizar el
uso del Ejército para combatirlos.

La propuesta de los senadores
republicanos fue rechazada por el
presidente mexicano, Andrés

Manuel López Obrador, quien dijo
que la iniciativa es
“irresponsable, una ofensa al
pueblo de México y una falta de
respeto” a la soberanía de su país.

Este viernes, López Obrador
afirmó a Estados Unidos que su
Gobierno ha combatido el
fentanilo como “nadie” tras la
visita de Sherwood-Randall, el
jueves.

“En el tiempo que llevamos es
cuando más se ha confiscado
fentanilo, seis toneladas, y hagan
la cuenta, por cada kilo de
fentanilo es un millón de dosis, y
lo que hemos decomisado son
seis toneladas, 60.000 kilos, no lo
ha hecho nadie”, declaró en su
rueda de prensa diaria.

“México nunca permitirá que su soberanía nacional
sea violada”, responde Ebrard a William Barr
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Agencias
El Congreso estadounidense

aprobó este viernes un proyecto
de ley que solicita a la directora
nacional de Inteligencia, Avril
Haines, desclasificar la
información relativa al origen del
COVID-19.

Tras su autorización en el
Senado el pasado 1 de marzo, la
Cámara de Representantes dio su
visto bueno unánime con 419
votos a favor y ninguno en
contra.

El texto apunta que hay razones
para creer que la pandemia de
COVID-19 se originó en un
laboratorio del Instituto de
Virología de Wuhan (China) y cree
que Haines debería “desclasificar
y poner en disposición del público
toda la información posible”.

El objetivo, según ese proyecto
de ley, que Estados Unidos y otros
países puedan identificar el
origen “lo antes posible” y usar
esa información para tomar las
medidas que no permitan que
haya pandemias similares.

El proyecto de ley pretende que
esa desclasificación tenga lugar
como muy tarde 90 días después
de la promulgación, que ahora
solamente tiene pendiente la
firma del presidente

estadounidense, Joe Biden.
Entre los datos solicitados se

busca información de
investigaciones sobre el
coronavirus que el laboratorio de
Wuhan haya efectuado antes del
surgimiento del COVID-19, y de

los investigadores que
enfermaron en el otoño de 2019,
incluido si visitaron algún
hospital mientras estaban
enfermos.

El director de la policía federal
estadounidense (FBI), Christopher

Wray, expresó a finales de febrero
su creencia de que la pandemia
fue causada “probablemente” por
una fuga en un laboratorio en la
ciudad china de Wuhan.

El portavoz del Consejo de
Seguridad Nacional de la Casa

Blanca, John Kirby, reconoció
después que en el seno de la
Administración estadounidense
no hay consenso sobre el origen
de la pandemia y que Washington
quiere “hechos” para poder evitar
otras pandemias en el futuro.

Congreso de EE.U.U aprueba desclasificar
documentos sobre origen del COVID-19



Agencias
Los familiares de 66 personas

detenidas en la remota zona del
Bajo Lempa, en el oriente de El
Salvador, denunciaron el martes
al Estado salvadoreño ante la
Comisión Interamericana de
Derechos Humanos (CIDH) por la
“violación sistemática” de sus
derechos, según informaron este
viernes.

Abraham Ábrego, director de
Litigio Estratégico de la
organización Cristosal, informó
en una conferencia de prensa de
que presentaron la denuncia el 7
de marzo en representación de
los familiares de los detenidos,
que defienden su inocencia y
niegan que poseen vínculos con
las pandillas en El Salvador.

Afirmó que se trata de 66
“detenciones arbitrarias” y que
“son una muestra de los casos
que han ocurrido en las
comunidades”, dado que “hay
más casos”.

A las personas detenidas se les
han violado varios derechos de la
Convención Americana”, dijo el
letrado y detalló que uno de ellos

es la libertad personal, dado que
“hay una práctica arbitraria de
detenciones sin investigación
previa y sin fundamento”.

Lamentó que en el marco de
este régimen de excepción “no ha
habido oportunidad de que los
jueces sean independientes para
valorar darles medidas” alternas
a la detención.

Otra garantía que, de acuerdo
con Cristosal y los familiares de
los detenidos, se ha violado es el
debido proceso.

Bajo el régimen de excepción en
El Salvador, que se acerca a
cumplir un año de vigencia y se
ha ido prorrogando por términos
de 30 días, se suspenden
garantías constitucionales como
el derecho a la defensa de los
detenidos y se amplían los plazos
de la detención.

Son más de 65 mil detenciones
las que el Gobierno del presidente
Nayib Bukele ha informado y de
las que más de 3 mil 300 personas
se han liberado, aunque
organizaciones humanitarias
señalan que se han dejado bajo
libertad condicional.

“¡Vivos los queremos!”
Con las fotos de sus familiares y

con la consigna de “¡vivos se los
llevaron, vivos los queremos!,
unas 50 personas pidieron,
durante la conferencia de prensa,
la libertad de los detenidos que
no tienen relación con las
pandillas.

Osvaldo Ortiz, quien afirma que
su pareja es maestra y fue
detenida por las autoridades,
indicó que como Comité de
Familiares Víctimas del Régimen
del Bajo Lempa “no estamos en
contra de que se combata el
crimen, pero estamos pidiendo
que se haga bajo procesos legales
establecidos”.

Mirna Reyes, cuyo esposo e hijo
llevan detenidos varios meses,
dijo que acudieron a la CIDH a
raíz de que “hemos agotado los
recursos” en El Salvador y “no se
ha logrado” que las autoridades
les escuchen.

De acuerdo con un seguimiento
del Centro de Asesoría Legal
Anticorrupción (ALAC), son más
de 3 mil 500 habeas corpus, con
solicitudes de liberación, los que

no ha resuelto la Sala de lo
Constitucional de la Corte
Suprema de Justicia (CSJ) en el
marco del régimen de excepción.

Nuestros familiares, esposo e
hijos no tienen vínculos con
pandillas”, por eso “andamos con
toda solvencia, con toda
libertad”, dijo Reyes.

Lamentó que su esposo en algún

momento “casi pierde la vida” a
manos de las pandillas y que
ahora es “víctima del Gobierno”.

Estela Martínez, de 78 años y
cuyo hijo sigue detenido y que al
igual que el resto de familiares no
lo ha visto, sostuvo que si el
recurso ante la CIDH no tiene
respuesta “seguimos adelante”,
porque “no me voy rendir”.
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Denuncian a El Salvador en
CIDH por arrestos arbitrarios
en régimen de excepción



Expertos fiscales destacan las ventajas de
usar la fintech “TaxDown” para llevar a
feliz término los trámites de las personas
físicas para presentar su declaración anual
impositiva ante el SAT y lograr, si amerita,
la devolución de importes que permite la
ley pero que muchos causantes
desconocen. Cabe destacar que en 2022
esta fintech permitió que cientos de
personas lograran devoluciones de
impuestos por más de 35 millones de
pesos, un promedio de $7,400.00 por
contribuyente.

Precisamente Oscar Sosa, director
general de TaxDown México, recordó que
el periodo para que las personas físicas
presenten su declaración anual ante el SAT
es del 1 al 30 de abril, y que en México el
pago de impuestos es esencial para el
desarrollo del país y para mantener los
servicios públicos que todos disfrutamos.
De acuerdo con datos del SAT, en el 2022
se presentaron más de 11 millones de
declaraciones anuales. Sin embargo,
muchas personas aún no comprenden que
la declaración anual es el único momento
en el que pueden deducir gastos
personales y obtener devolución de
impuestos.,

Cabe señalar que tan sólo el año pasado,
ocho de cada 10 mexicanos que utilizaron
su plataforma obtuvieron devolución de
impuestos ante el SAT, al presentar su
declaración sin errores y con la asesoría
personalizada de expertos fiscales. La
empresa especialista en tecnología
financiera que cuenta con más de un
millón de usuarios en México y España, dio
a conocer que su principal objetivo es que
los contribuyentes recuperen el control de

sus impuestos.
Oscar Sosa explicó que la plataforma es

un puente tecnológico entre los
contribuyentes y el SAT, que les ayuda a
recuperar el control de sus impuestos y
simplificar el proceso de declaración para
que las personas puedan concentrarse en
lo que realmente importa: su familia, su
trabajo y sus negocios.

Sobre el pago de impuestos a nivel
federal en México, es importante entender
que es una obligación de los mexicanos
contribuir al gasto público de la
Federación, como de los Estados, de la
Ciudad de México y del municipio en que
residan, de manera proporcional y
equitativa como lo establece el artículo 31
fracción IV de la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos.

Inminente la III Cumbre Latinoamericana
de Relaciones Públicas y Comunicación
Estratégica.

Expertos en la materia nos dijeron que
las relaciones públicas a nivel global se
consolidan como una de las herramientas
más importantes en la comunicación
externa e interna de las organizaciones.
Con esta idea en mente, este 21 y 22 de
abril se reunirán en Monterrey Nuevo
León, los más destacados expertos en la
materia, en la III Cumbre Latinoamericana
de Relaciones Públicas y Comunicación
Estratégica.

En el primer día de actividades, en lo que
se refiere a las Conferencias Magistrales,
destaca la que presentará Manuel Alonso
Coratella de México y Director General de
AB Estudio de Comunicación, quien
planteará la importancia del ESG, con el
tema: “El impacto del ESG (Environmental,

Social, Governance) en la reputación
corporativa”.

También se contará con la participación
del Presidente de REDIRP Red
Interamericana de Profesionales en
Relaciones Públicas y de la III Cumbre
Latinoamericana de Relaciones Públicas y
Comunicación Estratégica, el Magister
Antonio Ezequiel Di´Genova, quien
expondrá el tema “Comunicación
Estratégica y Estrategias de
Comunicación”.

Lanzó Banco Santander México el
programa Unique Rewards.

Este servicio ofrece a sus clientes de
tarjetas de crédito premium, beneficios
nunca antes vistos en el país, donde se
destacan las experiencias y eventos
exclusivos. Este programa, que estará
disponible a partir de la siguiente semana,
opera de forma totalmente digital desde la
app del banco, tiene beneficios exclusivos
en viajes, donde se cambia por completo
la experiencia de redención; eventos, con
conciertos exclusivos con artistas

internacionalmente reconocidos; cenas,
donde los clientes podrán convivir con los
mejores chefs internacionales y
nacionales; y lifestyle, donde se tendrán
ventas de marcas de reconocimiento
internacional y acceso a experiencias
wellness y competiciones deportivas de
primer nivel.

“Estamos llevando los programas de
beneficios en tarjetas a un nuevo nivel y
estamos convencidos que los clientes no
van a querer ninguna otra tarjeta que no
sea parte de este nuevo programa. Unique
Rewards es la oferta más completa y
potente para los clientes de tarjetas
premium en el mercado que se opera de
forma completamente digital, y que
recoge lo que sabemos más interesa a los
clientes de este segmento: las
experiencias, la exclusividad, la primicia y
los viajes. Hemos construido un programa
que no tiene comparación en el mercado”,
aseguró Alejandro Cecchi, Director General
Adjunto de Estrategia de Negocio de
Santander México.
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La devolución de importes impositivos es un derecho de los mexicanos
POR EDGAR GONZALEZ MARTINEZ 

LOS CAPITALES

La chacota del talk show mañanero, no
es suficiente para combatir el malhumor
social
Las marchas del #8M, que se llevaron a

cabo en muchas ciudades del país,
confirmaron que, la inconformidad contra
el estado de cosas, mostrada en las
protestas en defensa del INE, es más
profunda de lo que suponíamos.

No obstante, las reacciones de los
integrantes de la 4T, encabezados por el
presidente López Obrador, siguen
evidenciando que no leen con sensatez el
mensaje enviado. Por lo que toca al
tabasqueño, se limita a decir que su
gobierno es ‘feminista’, así como dijo que
era ‘democrático’, en réplica a las críticas
sobre la inconstitucionalidad del plan B.

Desde luego, tales dichos no convencen

a nadie (salvo a sus seguidores), porque en
la práctica, la realidad es harto distinta,
tanto, que el beneficio de la duda para el
quehacer del Tlatoani, parece haberse
agotado.

Montados en la idea, de ser irreductibles
en las urnas, los morenos desprecian las
movilizaciones opositoras y, en respuesta,
hacen las propias utilizando todos los
recursos gubernamentales, se dan atole
con el dedo ellos mismos.

Un detalle a destacar, es que la Ciudad de
México, se escapa de las manos de
MORENA, después de que la izquierda la
gobierna desde 1997, lo cual es paradójico,
porque la jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, es la favorita para la
candidatura presidencial en el 2024, lo
cual es un riesgo, ya que, la capital del país

suele ser un termómetro nacional.
Lo anterior, no quiere decir que el

oficialismo esté derrotado de antemano,
pero, si hace un año había la percepción de

la invencibilidad del obradorismo, ahora
tal idea aminora.

No perdamos de vista que, la moneda,
todavía no cae, sigue en el aire.

Cuidado: mujeres protestando
Javier Roldán Dávila

LA INSOSLAYABLE BREVEDAD



Los mensajes de los últimos días, horas, dan
cuenta de lo empantanado y peligroso de la
situación actual, de la real, de la presentada y
existente en la vida de millones de mexicanos.
Aquellos en donde se reclama la inacción, la
falta de resolución a los problemas
enfrentados de manera permanente por las
féminas, de nueva cuenta aparecieron en
mantas y consignas escuchadas el pasado 8
de marzo, fecha en la cual, otra vez, no izaron
la bandera en el Zócalo; otra vez, amurallaron
Palacio Nacional; otra vez dieron como oficial
la cifra de 90 mil asistentes; otra vez se vio el
grado de división entre mexicanos ante la
entrada por la puerta trasera de féminas
empoderadas y agradecidas en extremos
vergonzosos a un gobierno capaz de haber
emprendido acciones en contra del género.

Y no se trata solamente de haber cortado la
luz a temprana hora, cuando aún había
cientos de participantes en la marcha sino de
las cifras: En las mil 45 mañaneras llevadas a
cabo durante los mil 541 días de gobierno,
contadas hasta el 28 de febrero de este año, el
presidente López Obrador no ha hecho una
sola mención a la violencia de género y en
tanto se ha referido 286 ocasiones a Claudia
Sheinbaum, solamente se han contabilizado
175 referencias al feminicidio, una sola
ocasión habló del aborto, tema aún en
discusión y causante de enfrentamientos y
126 expresiones sobre las feministas de las
cuales el 90 por ciento han sido insultantes.

Está el mensaje enviado por las féminas
rechazando entrar por la puerta trasera de
Palacio Nacional: “Las Ministras de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se
sumaron a la iniciativa de “Un Día sin
Nosotras” este 9 de marzo y su paro en la
sesión del Pleno se sintió no solo por la falta
de quorum para atender los asuntos
agendados, sino porque “las decisiones del
Alto Tribunal no pueden prescindir de su
talento y de sus aportaciones en el ejercicio
de la impartición de la justicia constitucional”,
como lo destacó el Ministro Luis María Aguilar
Morales quien, en su carácter de decano,
asumió este día la presidencia, ante el paro de
la Ministra Presidenta Norma Lucía Piña
Hernández.

El Ministro Aguilar Morales destacó que, a
partir del paro de las mujeres en las oficinas,
en las aulas, en las redes sociales, así como en
las labores del hogar y de cuidado, se pretende
visibilizar la importancia de su participación
en las esferas social, económica y política de
nuestro país. “Esta iniciativa, dijo, ha logrado
el apoyo de instituciones públicas, empresas,
medios de comunicación, universidades y,
desde luego, del Poder Judicial de la
Federación. El Ministro decano informó, que
“el día de hoy las mujeres que participan en
los trabajos y decisiones de esta Suprema
Corte de Justicia de la Nación se suman una
vez más a este paro nacional.

Las Ministras de este Alto Tribunal, en
ejercicio pleno de su libertad, también se
suman a esta gran convocatoria”. Además,

manifestó la solidaridad del resto de los
integrantes del Pleno con todas las mujeres
del país, no solo en esta iniciativa, sino en su
labor cotidiana y en la exigencia del respeto a
sus derechos. En ese contexto, levantó la
sesión correspondiente, ante la ausencia de
las cuatro Ministras que integran el Pleno,
porque no resultaba posible alcanzar la
mayoría de ocho votos necesarios para, en su
caso, invalidar las normas impugnadas en las
acciones de inconstitucionalidad listadas para
este día.

Aunque el campeonato se lo llevan los del
Cartel del Golfo acreditándose la autoría del
secuestro de los 3 norteamericanos y el
asesinato de dos, presentando junto con el
“recadito” el cadáver de los autores de estos
crímenes. Piden disculpas, ofrecen no
volverán a “confundirse”, porque “todo se
debió a una confusión”, y le aseguran a la
población no corren peligro, están seguros. El
efecto inmediato lo obtuvieron. Durante
horas se reunieron en Palacio Nacional, con el
inquilino a la cabeza, los integrantes del
gabinete de seguridad mexicana con
funcionarios de EU trabajando en el gobierno
de Biden. Así les quedó el texto:

“El Cártel del Golfo, Grupo Escorpiones,
reprueba energéticamente los hechos del día
viernes 3 de marzo pasado, en donde
desafortunadamente falleció una persona
inocente madre trabajadora y fueron
secuestrados 4 ciudadanos americanos, de los
cuales 2 fallecieron, por ello hemos decidido
entregar a los involucrados y responsables
directos en los hechos, quienes en todo
momento actuaron bajo su propia
determinación e indisciplina”, decía la
primera parte del mensaje hallado junto a los
cinco hombres que aparecieron en una
fotografía amarrados de las manos. La firma
corresponde a “CDG Grupo Escorpiones”,
aclarando “respetuosamente”: actuaron “en
contra de las reglas en que el ‘CDG’ ha
operado siempre, respetando la vida y la
integridad de los inocentes. El CDG se
disculpa con la sociedad matamorense, los
deudos de la señora Arely, y las familias
americanas afectadas. El CDG le pide a la
sociedad que esté tranquila porque estamos
comprometidos a que esos errores causados
por indisciplina no se repitan y paguen los
responsables, sea quien sea!!!”, para hacer
patente la cercanía con las autoridades les
faltó “caiga quien caiga”, “llegaremos al
fondo”, “no habrá impunidad”. Cartulina para
Ripley.

MIEDO A LA DERROTA
El pavor a perder el poder es la bujía con la

cual se mueve el motor de propaganda del
gobierno del presidente López Obrador. El
“Plan B” electoral aprobado por el Congreso
de la Unión con el voto mayoritario de
Morena y sus aliados, el cual puede ser
anulado por la Suprema Corte de Justicia de
la Nación, es el incentivo del tabasqueño y sus
seguidores para atacar a los ministros del
máximo tribunal del país y al INE.

Abiertamente, el mandatario embiste al Poder
Judicial de la Federación tratando de
doblegarlo antes de ser analizadas sus
reformas electorales, las cuales dan todas las
ventajas a sus candidatos de Morena, además
de que permiten la manipulación de
resultados al ser controlado el proceso
electoral por el gobierno. El miércoles,
criticaron los fideicomisos de la Suprema
Corte y del Consejo de la Judicatura Federal,
que cuentan con fondos por más de 20 mil
500 millones de pesos. El ataque parecería
ocioso pues esas partidas existen desde hace
años por ley y contemplan fondos de
pensiones, para gastos imprevistos,
particularmente los surgidos en liquidaciones
de personal y para infraestructura
inmobiliaria. No obstante, se insistió se trata
de “guardaditos” de magistrados y ministros.
Esta rijosidad no se presentó durante la
presidencia del ministro Arturo Zaldívar,
quien siempre apoyó sumisamente las
acciones del Poder Ejecutivo, olvidando su
papel al frente de otro poder, el Judicial,
denigrándolo con sus acciones.

A pesar de todo,la 4T no las tiene todas
consigo en su pleito con el Poder Judicial,
hasta el momento, lo van perdiendo. Un
tribunal federal ordenó la restitución de
Edmundo Jacobo Molina como secretario
Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral,
después de serle concedida una suspensión
temporal contra el artículo de reforma
electoral que decretaba su remoción. El
Noveno Tribunal Colegiado en Materia
Administrativa concedió por unanimidad una
suspensión contra el artículo 17 transitorio
del “Plan B” electoral, por el cual Edmundo
Jacobo debería volver a su puesto al menos de
forma provisional, pues aún no se determina
si la suspensión será definitiva.

La magistrada Carolina Alcalá, argumentó:
“no se advierte una razón por la que el
cambio de facultades justifique que se
determine anticipadamente la titularidad del
nombramiento que se ha venido ejerciendo
por el quejoso (Edmundo Jacobo), como algún
dictamen valorativo o procedimiento que
determine sus conocimientos o experiencia”.
El magistrado Edwin García Baeza, dijo que
cuando entró en vigor el “Plan B” de reforma
electoral, Jacobo Molina “contaba con un
nombramiento que no había fenecido, y el
cese de sus funciones no deriva de un
procedimiento administrativo por indebido
desempeño, sino deviene de una reforma del
ente legislativo”.

El INE no pierde la brújula en este pleito
contra el presidente López Obrador. Este
jueves, el Instituto Nacional Electoral
presentó ante la Suprema Corte de Justicia de
la Nación la segunda controversia
constitucional en contra del “Plan B” de la
reforma electoral. El recurso impugna el
decreto por el que se reforma la Ley General
de Instituciones y Procedimientos Electorales,
la Ley General de Partidos Políticos, la Ley
Orgánica del Poder Judicial de la Federación,
así como la expedición de la Ley General de
los Medios de Impugnación en Materia
Electoral, publicadas en el Diario Oficial de la
Federación el pasado 2 de marzo de 2022.A
través de esta impugnación, el INE subrayó
defiende no sólo su autonomía, sino el Estado

democrático establecido en la Carta Magna,
ante el cúmulo de “violaciones
constitucionales” detectadas en
aproximadamente 200 artículos de la reforma
que, señaló, vulneran 25 disposiciones
constitucionales. “En la demanda presentada
hoy se solicita al máximo tribunal del país que
otorgue una suspensión y, en tanto se
pronuncia sobre el fondo de las controversias,
se interrumpa la aplicación de la reforma y,
por lo tanto, de sus efectos, de manera
particular por lo que hace a la afectación a los
derechos fundamentales de quienes integran
el INE y a los derechos políticos de la
ciudadanía.

El INE remarcó que tiene plena confianza en
que con el análisis constitucional que
realizará la SCJN se restaurará el orden
constitucional, al determinar la invalidez de
la reforma.Peeeero… está abierta la puerta
trasera, la del control interno del INE a través
de la llegada de cuatro consejeros a modo, de
un cuarteto demostrando dan exacto
cumplimiento al perfil de los morenistas:
violadores de la ley al estar ligados de manera
directa y comprobable a un partido político,
haciendo de lado la conformación ciudadana
legal del Instituto; forma una de ellos ejemplo
de nepotismo; revelan 90 por ciento de lealtad
y 10 % de capacidad.

DE LOS PASILLOS
Catedráticas de la Facultad de Derecho de la

UNAM reprobaron y pidieron el cese de
ataques en contra de la presidenta de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma
Piña, los cuales, dijeron, provienen de la
cúpula del poder. Además, exigen se
investigue a los autores de las agresiones en
contra de la ministra… En un
pronunciamiento realizado por académicas de
esa facultad, titulado “del rechazo y repudio
a la violencia política en contra de la Suprema
Corte”, celebraron la llegada de la ministra
Piña a la presidencia del máximo tribunal. No
obstante, lamentaron que su arribo al cargo
haya estado marcado por ataques desde el
Estado. “La violencia contra la Ministra
Norma Piña debe parar, y el presidente
@lopezobrador_ debe ser el primero en
poner un alto”…

Es necesario analizar, en un país en donde
se aleja cada vez más el objetivo de la
autosuficiencia alimentaria ¿cómo puede
aspirarse a presidir un país en donde se busca
afanosamente hacer producir al campo
cuando resultó fallida la plantación de un
ahuehuete? ¿La contaminación? ¿Y todos los
árboles en Paseo de la Reforma? ¿Se seco por
norteño? ¿Casual choque de un auto? De todo
con el propósito de borrar semejante
equivocación al quitar una palmera ícono, con
100 años de vida y habremos de esperar la
solución a la retirada de la estatua de Colón,
porque no encuentran como, con quién
sustituir a quien solamente fue pionero
descubridor. ¿Será fobia a las glorietas, a lo
redondo? … Para asentar se trata de feligresía
no de ciudadanos libres manejando simpatía
y preferencias, está la gráfica en la cual Rosa
Icela Rodríguez, recibe la bendición del pastor
quien posa su diestra en su empinada
cabeza… ¿Es el mensaje para enterar a los
interesados quién es la buena para suceder a
Clauditaº?
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Claros mensajes de ingobernabilidad
Lilia Arellano
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Infobae 
“Estamos convencidos que

Boedo es una geografía literaria”,
asegura Gito Minore, uno de los
organizadores del Festival de
Poesía de Boedo —la otra
persona que encabeza la
organización es María Inés
Martínez—, que hoy inicia su
tercera edición. Serán dos días —
10 y 11 de marzo— en el Centro
Cultural Julián Centeya (San Juan
3255, CABA). Detrás de su
diagramación está Clara Beter
ediciones y cuenta con el auspicio
del programa Mecenazgo.

“A lo largo de todo el siglo
pasado y de este que estamos
viviendo, han transitado por las
calles de Boedo y desarrollado sus
obras una cantidad muy
importante de autores y artistas.
Un poco como homenaje a todxs
ellxs, para esta versión 2023
vamos a hacer un recorrido
histórico-poético por la avenida
homónima, contando la historia
de algunxs autorxs y recitando
tanto su poesía como la nuestra”,
agrega este editor, poeta,
narrador, gestor cultural e
investigador.

Festival de Poesía de
Boedo, o cómo unir
barrio y literatura
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Efectivamente, el recorrido se
inicia hoy a las 19.30. Durante
más de dos horas se leerán
poemas, entre performances y
música, en lugares emblemáticos
como lo que fue la sede de la
editorial Claridad, la casa donde
vivió Abelardo Castillo y las
esquinas dedicadas a Álvaro
Yunque, César Tiempo, Leónidas
Barletta y Elías Castelnuovo. El
cierre será en el espacio editorial
“Casa Clara” donde se inaugura la
muestra de la artista plástica
Sigrid Mendiguetti.

Mañana, sábado, desde las
14,hay feria de libros y
muchísimas lecturas. Además, la
muestra Poetas de Boedo en el
salón de la entrada del Julián
Centeya. Pero todo este ciclo que
reúne a decenas y decenas de
poetas comenzó en 2015, en el C.
C. La Imaginería. Los jueves por la
noche se realizaba el ciclo Poesía
bajo la autopista, pero había
complicaciones para viajar a la
noche. Entonces pensaron en
armar “una suerte de maratón un
sábado desde temprano”.

“Queríamos sumarle a las
lecturas presentaciones de libros,
charlas-debate, algún acústico,
muestra de arte y feria. La
primera edición fue en dicho
centro cultural en marzo del
2017. Esa fecha estuvo muy
buena, y motivó a repetirla al año
siguiente en el Club G.O.N. Luego,
por la pandemia, se discontinuó,
pero ya para principios de 2021
presentamos el proyecto en el

Programa Mecenazgo y
quedamos seleccionados a fin de
año”, cuenta Minore.

“Si bien, los dos festivales
anteriores lo hicimos de manera
autogestiva, este apoyo nos dio
una mano importante, ya que con
ese dinero hicimos una
convocatoria de poetas y, con una
selección de obras, publicamos
un libro llamado Andamios. 3º
Festival de Poesía de Boedo, que
vamos a presentar este sábado”,
anticipa. Mientras sucede esta
charla, se terminan de pulir los
últimos detalles para que se inicie
este ciclo que celebra, ni más, ni
menos, a la poesía.

“Toda la vida apostamos a la
poesía. Siempre estuvimos
vinculados a ella, sea escribiendo,
editando o armando ciclos. Tiene
que ver con un pulso vital, un
latido, una necesidad, no sé. En lo
particular no logro imaginar mi
vida sin poesía. En cuanto al
Festival en sí, creemos que la
poesía, por su propio origen oral,
invita a ser disfrutada en voz alta,
y eso conlleva inevitablemente al
encuentro”, asegura Gito Minore.

Y concluye así: “Apostar a un
Festival de Poesía es propiciar ese
momento de estar todxs juntxs
escuchándonos en clave poética.
Y en esa dirección vamos, tanto
María Inés, que es la verdadera
iniciadora de esta movida, como
yo”. La grilla de lecturas y
actividades de la tercera edición
del Festival de Poesía de Boedo, se
lee acá.
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Infobae 
Este año la competencia por el

Oscar a la mejor película
internacional o extranjera va a
estar muy reñida, pues concurren
cinco films de enorme calidad y
originales de países como Bélgica,
Alemania, Polonia, Irlanda y
Argentina. Por el momento,
según lo que se escucha la
estatuilla podría quedarse en
Alemania o en Argentina, pero
nada es seguro hasta que llegue
el gran día de las premiaciones, el
12 de marzo. Conoce un poco más
de los largometrajes
seleccionados y dónde verlos.

Close
“Close sigue a dos inseparables

chicos llamados Léo y Rémi, de
trece años, quienes pasan juntos
todo el día jugando en los campos
de flores y durmiendo en casa del
otro. Sin embargo, al comenzar
un nuevo curso escolar, las
presiones de la adolescencia
temprana ponen a prueba su
vínculo con consecuencias
inesperadas y duraderas”, relata

Oscar 2023: dónde
ver las nominadas
a mejor película
extranjera, entre
ellas, “Argentina,

1985″
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su sinopsis. La película original de
Bélgica puede verse en cines y
próximamente en MUBI.

Sin novedad en el frente
Película bélica de Alemania que

relata la historia de un grupo de
jóvenes soldados alemanes,
quienes se enlistan para combatir
en la Primera Guerra Mundial en
la primavera de 1917. Es una
adaptación de la novela
homónima escrita por Erich
María Remarque, quien participó
en la guerra. El dolor y la locura
es reflejada de manera
impactante en esta película que
resulta ser un film antibélico.
Disponible en Netflix.

Argentina, 1985
El largometraje latinoamericano

está inspirado en la historia real
de Julio Strassera, Luis Moreno
Ocampo y su joven equipo
jurídico que se atrevieron a
acusar, contra viento y marea, a
contrarreloj y bajo constante
amenaza, a la más sangrienta
dictadura militar argentina. Una
batalla de David contra Goliat,
con los héroes menos esperados.
Actualmente, el título se puede
ver en el catálogo de Prime Video.

EO
EO es la historia de un burro de

circo que es arrebatado de su
dueño y comienza un largo
camino espiritual a través del
campo de Italia y la Polonia
moderna, encontrándose con
seres humanos buenos y crueles
por igual. Eo no habla, pero
sueña, y no puede evitar sentir
sus agobios, su soledad, ni su
esperanza. Es, aseguran, una
carta de amor a los animales, y
actualmente se proyecta en las
salas de cine. Película original de
Polonia.

The Quiet Girl
The Quiet Girl es el primer

largometraje en lengua irlandesa
que recibe una candidatura al
Oscar. Se ambienta en la Irlanda
rural de 1981 y sigue a Cáit, una

reservada niña de nueve años que
es desatendida por parte de su
pobre, disfuncional y demasiado
numerosa familia. “Ella se
enfrenta en silencio con
dificultades en la escuela y en
casa, y ha aprendido a pasar
desapercibida para cuantos la
rodean. Cuando llega el verano y
se acerca la fecha del parto de su
madre, Cáit es enviada a vivir con
unos parientes lejanos. Sin saber
cuándo volverá a casa, se queda
en el hogar de unos desconocidos
sin más pertenencias que la ropa
que lleva puesta. Poco a poco y
gracias a los cuidados de la
familia Kinsella, Cáit realiza
notables progresos y descubre
una nueva forma de vivir. Pero en
esta casa donde reina el afecto y
no parece haber secretos, ella
descubre una dolorosa verdad”,
describe su resumen.
Próximamente en cines.



Forbes 
Cuando en España se menciona

el nombre de Meritxell Martí
todas las personas interesadas en
los temas de cosmética y belleza
escuchan atentas lo que tiene que
decir. Con una extensa trayectoria
como escritora y autora de uno de
los blogs más populares en el país
se ha posicionado entre las
figuras más relevantes de esta
industria. Por ello, cuando decidió
lanzar su propia línea para el
cuidado de la piel, llamada
Unique, el éxito fue avasallador.

Pero no es que, simplemente, un
día haya decidido crear una
marca de suplementos
nutricionales y belleza; ella
cuenta con una formación
profesional como farmacéutica y
es propietaria de Farmacia
Meritxell, con un gran prestigio
en Andorra. Incluso, en 2019 fue
reconocida como la mejor
farmacéutica de España.

Por ello lleva muchos años
trabajando con las mejores
clínicas de ese país e integra un
laboratorio en la farmacia en
donde formula desde hace
tiempo. “Entonces, claro, yo veo
las tendencias e importo de todo
el mundo. Y viendo esos
productos dije esto es fácil de
hacerlo; sin embargo, quería
buscar algo que tuviera todo lo
que yo deseaba y por eso lo
formulé”, explica en entrevista.

Fue así como surgió Unique, una
línea enfocada en cubrir
necesidades que no estaban
siendo atendidas por otras
marcas. Para ello, en la actualidad
cuentan con cuatro productos,
aunque ya están involucrados en
el desarrollo de algunos más. Nos
enfocamos en lograr que los
“suplementos nutricionales se
unan a nuestra dieta. Por eso los
elaboramos con productos
naturales y en polvo, así son más
fáciles de tomar”, asegura
Meritxell.

Entre los aspectos que pusieron
especial atención destaca el tema
de garantizar la absorción del
cuerpo de estos productos. A
decir de la especialista esta es su
principal diferencia con otras
propuestas, porque actuamos a
nivel digestivo, a través de
incorporar en sus fórmulas
plantas basadas en la medicina
tradicional ayurvédica.

Para la experta, con sus amplios
conocimientos en el área
farmacéutica, no era difícil pensar
en formular un producto que
realmente estuviera bien hecho y
fuera eficaz.

Y los buenos resultados no se
hicieron esperar: de hecho,
Unique Pink Collagen fue
reconocido como el mejor
nutricosmético de España en
2022, otorgado por iDermo;
aunque Meritxell acepta que el
reconocimiento que se ha forjado
en el país europeo ayudó mucho
para crecer Unique rápidamente
ahí.

DE COLÁGENO Y OTROS
SECRETOS

Fue en 2018 cuando comenzó a
formular esta línea y surgieron
tres suplementos nutricionales;
así como un serum. “Siempre
procuramos el juego de colores y
nos preocupamos desde el
empaque que todo se vea muy
bonito. Pero el color tiene un
sentido”, afirma la entrevistada.

– Unique Pink Collagen: su
acción 360º le permite absorber
los nutrientes necesarios para
mantener el buen
funcionamiento celular. De esta
manera favorece una correcta
circulación sanguínea, al mismo
tiempo que impulsa el proceso de
renovación celular en la piel.

Pink –dice Martí– es un súper
antioxidante, que además lleva
colágeno. Se llama así porque
incorpora remolacha. Así tiene un
efecto notorio en el cabello, los
huesos y articulaciones, además
de aportar energía al cuerpo.

– Unique Green Collagen:
combate los efectos provocados
por el exceso de comida, la
digestión pesada y los cambios de
peso, los cuales se presentan en el
cuerpo a medida que las personas
van envejeciendo.

Su fórmula está pensada para
combatir esos efectos visibles por
el paso del tiempo. El color en su
nombre obedece a que contiene
espinacas y produce un efecto
saciante, además de aportar fibra
y clorofila al organismo.

– Unique Violet Collagen: se crea
a partir de una mezcla de
extractos naturales de plantas
ricas en antioxidantes naturales,
vitaminas y minerales. Sus
propiedades se combinan, a su

vez, con los beneficios del
colágeno. Mejora así la relajación
mental, muscular y la salud
digestiva.

“Es un producto no para dormir,
sino para mejorar la calidad del
sueño, para que todos los
procesos metabólicos nocturnos
se garanticen: con ello mejora la
calidad y apariencia de la piel”,
sostiene la experta.

– Unique White Serum: tiene
una triple acción regeneradora,
reafirmante y rehidratante.

}
EL CONSEJO DE UN

EXPERTO
Aunque en el caso de los

suplementos nutricionales es
muy fácil incorporarlos a la dieta,
al poder ingerirlos en un batido o
en un yogurt, por ejemplo,
Meritxell Martí resalta que se
preocupan mucho por cuidar los
lugares en donde se pueden
adquirir: en caso de España son
farmacias, centros médicos y de

estética especiales.
“Es un producto que estamos

vigilando mucho y por ello no
queremos ponerlo en sitios como
Amazon, para poder conservar su
trazabilidad” dice.

Desde su visión, lo ideal es que
la gente al comprarlos pueda
contar con la asesoría de un
experto, quien los oriente en
cómo usarlo y les dé información
sobre los beneficios que
obtendrán.

Lo que sí impulsa de manera
determinada es la venta online,
desde el sitio web de Unique, de
esta forma se puede adquirir en
cualquier parte del mundo.

Asimismo, ya proyectan su
llegada al continente americano.
Aquí ya tienen una presencia
pequeña en Chile y hay personas
interesadas en distribuirlo en
Perú. De igual forma, están por
obtener la autorización de la
Administración de Alimentos y
Medicamentos (FDA, por sus

siglas en inglés) para poder
distribuirlo en Estados Unidos.

En el caso de México analizan la
posibilidad de producirlo
directamente en el país, para
facilitar su distribución. “Aunque
quizá ahí no lo pondríamos en
farmacias –porque funcionan de
manera distinta a como sucede
en España– sino en espacios
especializados, spas y centros de
lujo”-

La propuesta final, e inicial, es
demostrar que a diferencia de
otros suplementos nutricionales
en el mercado, Unique se enfoca
en tratar el tema de la piel como
un todo, porque no se puede
separar al mayor órgano del
cuerpo, del resto de lo que sucede
en el organismo.

Como afirma Meritxell: si el
sistema digestivo funciona bien,
la piel del rostro se ve mejor. Y si
duermes bien logras una mejor
cara y, al mismo tiempo, mejora
la calidad de la piel.
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Unique, la marca antiedad que
revoluciona la industria de la belleza
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FUTBOL

Anuncian el torneo de
futbol para la semana
mayor en Canatlan 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO

El Instituto Estatal del Deporte
(IED), en coordinación con el
municipio de Canatlán, han
anunciado la realización del
Torneo de Fútbol Cuadrangular
de Semana Santa 2023, en el que
participarán cuatro equipos de
renombre y que buscarán

quedarse con el primer lugar y
llevarse a casa el premio en
efectivo de 30 mil pesos.

SE PRESENTÓ
La presentación del evento

estuvo encabezada por el
subdirector del IED, Rubén
Ontiveros y por la alcaldesa de
Canatlán, María de los Ángeles
Rojas Rivera, quienes destacaron
la importancia de fomentar la
actividad física y el deporte en la
comunidad.

Los equipos que participarán
son la Universidad Autónoma de
Nuevo León (UANL), el Club

Independiente, la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) y Aguilar Azteca. Cada uno
de ellos ha demostrado su calidad
en el terreno de juego y sin duda,
promete una competencia
emocionante.

EL ARRANQUE
El partido inaugural será entre

la UJED y Aguilar Azteca, el jueves
Santo. Aún está por definirse el
horario de inicio, pero se espera
que sea un juego muy
emocionante, en el que ambos
equipos buscarán comenzar con
el pie derecho y obtener la

victoria.
Además, durante el evento se

llevará a cabo un reconocimiento
especial a Javier Velázquez
Valenzuela, jugador con
experiencia en equipos de
primera división, quien estuvo
unos meses con los Pumas de la
Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM).

EL TORNEO
El torneo se llevará a cabo bajo

el sistema de competencia de
Round Robin, es decir, cada
equipo jugará contra todos los
demás participantes, y los dos

equipos con mayor puntuación
disputarán la gran final.

La premiación será de 30 mil
pesos para el equipo campeón y
10 mil pesos para el subcampeón,
así como trofeos y
reconocimientos para los
jugadores y cuerpo técnico de
ambos equipos

Sin duda, el Torneo de Fútbol
Cuadrangular de Semana Santa
2023 promete ser una gran
competencia deportiva y una
excelente oportunidad para que
los aficionados al fútbol disfruten
de un fin de semana lleno de
emoción y adrenalina.

UUnnaa  ttrraaddiicciioonn  ddee  SSeemmaannaa  SSaannttaa  



Dieron a conocer los
detalles del evento
deportivo que une a
dos municipios 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.

El ciclismo de montaña se ha
convertido en uno de los
deportes más populares y
emocionantes de los últimos
años, y el municipio de Canatlán
no se queda atrás. La alcaldesa de
la ciudad, María de los Ángeles
Rojas Rivera, presentó a los
medios de comunicación la "Ruta
de Ciclismo de Montaña
Manzana-Pinole", un evento que
promete ser uno de los más
espectaculares del año.

EL EVENTO
La Ruta Manzana Pinole se

llevará a cabo el próximo 18 de
marzo, con salida frente a la plaza
de armas de Canatlán a las 8:30
horas. El recorrido de 160 km por
la Sierra Madre Occidental,

comprende dos días de trayecto
de Canatlán a Santiago
Papasquiaro, y ya están abiertas
las inscripciones.

LA PRESENTACIÓN 
La organización está a cargo de

un comité conformado por
representantes del Instituto
Estatal del Deporte, el subdirector
del IED Rubén Ontiveros Palacio,
y otros miembros del comité
organizador. Durante la rueda de
prensa, se destacó que la ruta es
una de las más seguras y mejor
organizadas del país, y se espera
la participación de diferentes
grupos de ciclismo de montaña
de todo el estado de Durango y
algunos del interior del país.

LA INVITACIÓN
María de los Ángeles Rojas

Rivera hizo una invitación a todos
los grupos ciclistas de de la
república mexicana para que se
sumen a esta fiesta deportiva, en
la que podrán disfrutar de
hermosos paisajes y sana
convivencia, además de fomentar
el turismo en los municipios de
Canatlán y Santiago Papasquiaro,

así como en las diferentes
comunidades que se encuentran
en el trayecto.

LA INSCRIPCIÓN
El costo de inscripción es de 200

pesos e incluye cronometraje,
certificado de participación
electrónico, abasto de líquidos,
desayuno y comida solo el primer
día del recorrido, y medalla para
los primeros 100 ciclistas
inscritos, además de calcetas. Los
participantes saldrán a las 8:30
horas de la plaza de armas de
Canatlán y la primera etapa
culmina al llegar al campamento
en Santa Rosa de Escamilla,
donde pernoctarán. La llegada y
conclusión de la ruta será el 19 de
marzo en Santiago Papasquiaro.

LA RUTA
La Ruta de Ciclismo de Montaña

Manzana-Pinole es un evento que
promete ser emocionante y
espectacular, refleja el
compromiso de la alcaldesa Rojas
Rivera y del comité organizador
por fomentar el deporte y el
turismo en la región. ¡No te la
pierdas!
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SSee  vviieennee  eell
MMaannzzaannaa  PPiinnoollee  



MAZATLÁN, SIN 

Jalek Felton, quien está de
regreso en Venados de Mazatlán,
para disputar la temporada 2023
del Circuito de Baloncesto de la
Costa del Pacífico (CIbacopa), ha
levantado fuertes expectativas en
europa.

El alero nacido en Carolina del
Norte y de 24 años de edad,
formó parte de la Liga Nacional

de Baloncesto Checa y como
universitario portó los colores de
los Tar Heels de Carolina del
Norte, dándole esa experiencia al
joven.

Europa podría ser la próxima
parada de Felton, debido a los
enlaces con un club de la ACB de
España por parte de Patricio
García y Paúl Luque, directivos de
los astados.

“Estamos en contacto con el

Director Deportivo de un Club
ACB para evaluar juntos a Jalek
Felton buscándole oportunidad
después de temporada Venados
Basketball Cibacopa, es un
potente jugador y habilidoso”,
explicó García.

Dentro de su historial deportivo
en el 2018 Felton jugó con Petrol
Olimpija, en la Telemach League,
de Eslovenia; para el 2019 con BC
Nokia, en Finlandia; en el 2020

perteneció a Venados de
Mazatlán y posteriormente al
Fiobanka Jindřichův Hradec, en la
Liga de Baloncesto Checa.

Ahora dependerá del desarrollo
del jugador extranjero, durante la
presente temporada de Cibacopa
donde será monitoreado por
parte del club europeo, su
llamado a Europa.

Venados Basketball inicia su
temporada este sábado 11 de

marzo en la capital del estado y
el domingo 12 será el turno para
disputar el primer juego de la
temporada en casa.

AGÉNDALO
12 DE MARZO

APERTURA DE PUERTAS
17:00 HORAS

CEREMONIA INAUGURAL
18:00 HORAS

PRIMER JUEGO
19:00 HORAS
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BALONCESTO

Se llegó la mitad del
torneo para las chicas
de la Liga de
Baloncesto 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.

La Liga de Baloncesto Femenil
continúa en su jornada número 6
con emocionantes partidos
programados para el 11 de marzo
de 2023 en el gimnasio Alejandro
Candón Guzmán. Los equipos
participantes en esta jornada son
Exatec, Sun Devils Mixto, Lobas
UAD, Sun Devils 05, Diablas, Sun
Devils 08, Obez, Ex Lobas, Sun
Devils 07, Univ, Cuervas y
Leoncitas.

PRIMERA FUERZA
La primera fuerza tendrá tres

encuentros programados para la
tarde del sábado. A las 2:00 pm,
Lobas UAD se enfrentará a Sun
Devils 05, mientras que a las 3:00
pm, Diablas se medirá ante Sun
Devils 08. Más tarde, a las 4:00
pm, Obez se enfrentará a Ex
Lobas en otro emocionante
encuentro.

SEGUNDA FUERZA

La segunda fuerza también
tendrá su dosis de emoción en
este día de partidos. El primer
encuentro programado es a la
1:00 pm, donde Exatec se
enfrentará a Sun Devils Mixto. A
las 6:00 pm, se medirán Cuervas
y Leoncitas en otro duelo que
promete emociones fuertes.

EL CIERRE
El día culminará con el

encuentro entre Sun Devils 07 y
Univ a las 5:00 pm, donde ambos
equipos de la primera fuerza

buscarán llevarse la victoria.
La Liga de Baloncesto Femenil

ha tenido una temporada
emocionante hasta ahora y esta
jornada promete más emociones
y partidos intensos en el
gimnasio Candón Guzmán. La
competencia se pone cada vez
más fuerte a medida que avanzan
las jornadas, y los equipos están
dispuestos a dar lo mejor de sí
para asegurar su lugar en la tabla
de posiciones y tener la
oportunidad de avanzar a la
postemporada.

CChhiiccaass  pprroottaaggoonniizzaann
llaa  sseexxttaa  



DURANGO, DGO.

La delegación duranguense de
Tiro Deportivo, integrada por la
deportista Luisa Fernanda
Maynez Sánchez y su
entrenadora Cinthya Berenice
Tejada Martínez, partieron a la
ciudad de Guadalajara, Jalisco, al
Clasificatorio de Tiro Deportivo
en la modalidad de Rifle, evento
que estará repartiendo los
boletos a la última etapa de los
Nacionales CONADE 2023.

Destacar que esté jueves Luisa
Fernanda Maynez Sánchez, quién
participa en la Categoría Juvenil
Mayor (16-17 años), llegó a

tiempo y en forma a la sede en la
perla tapatía, por lo que pudo
estar presente en el
entrenamiento oficial, esto
gracias al apoyo recibido por el
gobierno del estado que
encabeza Esteban Villegas
Villarreal por medio del Instituto
Estatal del Deporte que dirige
César Omar Cárdenas Reyes.

La entrenadora Cinthya
Berenice Tejada Martínez,
comentó que su pupila estará
compitiendo viernes, sábado y
domingo, y estará tirando en las
modalidades de Pie, Tendido y
Tres Posiciones, donde se espera
pueda dar la marca y así esperar
el ranking que definirá a los

tiradores que podrán asistir a la
última instancia de la justa
deportiva amateur más
importante en México y que es
convocada por la Comisión
Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE).

Cabe mencionar que hay
muchas esperanzas de que Luisa
Fernanda Maynez Sánchez,
pueda acceder al Nacional, ya que
su preparación ha sido muy
buena, por lo que sin duda estará
representando al estado y
e n a l t e c i e n d o
#ElValorDeNuestraGente en el
Nacional que se llevará a cabo
también en Guadalajara, Jalisco
en fechas por definir.
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Pedro Guzmán y Joel
Ortiz dejaron de ser
los estrategas del
equipo 

DURANGO, DGO.
Las Leñadoras de Durango

cuentan con nuevos
entrenadores, pues Roberto
Saucedo Sánchez y David Herrera
Nevárez, han tomado las riendas
de este equipo que milita en la
Liga Mexicana de Baloncesto
Profesional Femenil, luego de la
salida del coach Pedro Guzmán y
su asistente Joel "Sugar" Ortíz.

Roberto Saucedo será el coach
de Leñadoras de Durango y su
brazo derecho en esta
responsabilidad recae en la
persona del profesor David
Herrera Nevárez, asistente ya del
equipo profesional.

Tras su llegada el coach Roberto
Saucedo Sánchez, indicó: "Es una
situación muy bonita para mi,
después de haber dirigido ya
varios años categorías
formativas, y ahora que se me
presente está oportunidad de
dirigir a Leñadoras me lleva a
estar muy emocionado. Estamos
listos y preparados para darlo
todo por estos colores, no me
resta más que pedirle a la afición
que siga apoyando al equipo, las
jugadoras foráneas y locales
están dando su mayor esfuerzo,
cuentan con mucho talento y
poco a poco se darán los
resultados".

Por su parte, el asistente David
Herrera Nevárez, que ya entrena
con las Leñadoras, argumentó:
"Es una gran oportunidad, me
siento muy agradecido con la
directiva que se haya fijado en mi
para sacar este equipo adelante,
he trabajado alrededor de 6 años

con equipos que han sido parte
de los filtros de Juegos Nacionales
CONADE., vamos a poner todo de
nuestra parte para sacar este
barco a flote, vamos a tratar de
sacarle lo mejor a estás jugadoras
que tienen mucho talento"
concluyó .

El coach Roberto Saucedo
Sánchez y su asistente David
Herrera Nevárez, se presentarán
en la Liga Mexicana de
Baloncesto Profesional Femenil,
cuando las Leñadoras de
Durango visiten en el primero de
la serie a las Mexcaltecas de
Nayarit, este viernes en punto de
las 21:30 Horas.

DANIA GONZÁLEZ TORRES
Por otro lado, la directiva que

encabeza Carlos Key Ibarra,
agradeció a Dania González
Torres, su estadía en la ciudad de
Durango, jugadora a la que se
refirió cómo toda una profesional
y que en todo momento lo dio
todo por los colores de las
Leñadoras de Durango. Dania
llegó como refuerzo esta
campaña proveniente de las
Plebes de Mazatlán y es
originaria de La Paz, Baja
California, Sur.

LLEGÓ A DURANGO
ALEJANDRA ORTIZ SUÁREZ

DE JALISCO
Con la finalidad de darle otra

cara a la defensiva de Durango,
hoy reportó con Leñadoras la
jugadora de Guadalajara, Jalisco,
Alejandra Ortiz Suárez, quién de
inmediato se puso a las órdenes
de sus entrenadores y ya fue
parte de su primera práctica en el
Auditorio Alejandro "Candon"
Guzmán y si, ya podrá ver
actividad la noche de este viernes
ante Mexcaltecas.
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Forbes 
De acuerdo con Spotify, la nueva

interfaz se implementará por
etapas a partir de este miércoles
8 de marzo.

Algunas de las nuevas cosas
que trae la interfaz son:

• Smart Shuffle: la
plataforma presenta una forma
distinta de sumar nueva música y
complementar una playlist
existente con sólo tocar un botón.

• P rev isua l izac iones :
Aprovechando el éxito de las
previsualizaciones de podcasts,
los creadores podrán elegir
también que Spotify genere
a u t o m á t i c a m e n t e
previsualizaciones de su música
para que los usuarios conozcan el
contenido antes de reproducirlo o
guardarlo.

• Nuevo feed en la sección
de “Búsqueda”: aquí los usuarios
podrán acceder a clips de video y
nuevos elementos visuales para
poder encontrar nueva música y

podcasts.
• Elementos visuales: A

través de éstos, los usuarios
podrán explorar rápidamente las
canciones que incluyen algunas
playlist populares como
“Descubrimiento Semanal”,
“Radar de Novedades”,
“Novedades Viernes
Latinoamérica” y “Viva Latino”.

• R e p r o d u c c i ó n
automática en podcasts: Al igual
que con la música, Spotify
ofrecerá ahora la función de
reproducción automática de
podcasts.

En el marco del lanzamiento de
esta nueva interfaz que tuvo
lugar este 8 de marzo, Gustav
Söderström, Copresidente y
Director de Producto y Tecnología
de Spotify, señaló que las
recomendaciones de Spotify
“impulsan a casi la mitad de los
streams de todos los usuarios. Y
cuando los oyentes deciden
seguir a un creador, escuchan, en

promedio, cinco veces más su
música”.

Ante ello, destacó, “los
descubrimientos en Spotify, a
diferencia de muchas otras
plataformas, ofrecen a los
creadores mucho más que sólo un
momento fugaz y viral de fama.
Esas conexiones significativas y a
largo plazo son una parte clave
que hace de Spotify una
plataforma para artistas tanto
profesionales como aspirantes”.

Esto encontrarás en la
nueva interfaz de Spotify
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